

Desde nuestra Diócesis



Pbro. Germán Humberto Marín Rivera,
Licenciado en Filosofía y
Educación Religiosa.
Canciller.

IN MEMORIAM MONSEÑOR ELKIN FERNANDO ÁLVAREZ BOTERO

Con la cruz de su escudo episcopal, Monseñor Elkin Fernando Álvarez Botero, Obispo de nuestra diócesis, quiso indicar que el ministerio pastoral se apoya y respalda en el amor del Crucificado; que el pastor debe encontrar en la cruz humilde y simple del Maestro una escuela de donación total y de servicio generoso, por el bien integral de todos los hermanos. (descripción heráldica)

Muy unido al dolor, colmado de esperanza cristiana, de nuestra Iglesia diocesana, ante la pérdida repentina de nuestro Padre y Pastor, honramos agradecidos la memoria del Obispo generoso y valiente que anunció la Buena Nueva entre nosotros, mediante su compromiso de construir formas de convivencia más fraternas, solidarias y con entrañas de misericordia.

Para los sacerdotes y fieles de esta porción del Pueblo de Dios que peregrina en Santa Rosa de Osos, Monseñor Elkin Fernando, por el corto tiempo que nos acompañó como Obispo, fue como el hermano que en el camino a Emaús estaba siempre a nuestro lado: el corazón ardía, por su sencillez en el trato; en el



banquete nos hizo reconocer a Jesús, por la profundidad de su palabra; y volvíamos de regreso a Jerusalén, nuestros ambientes vitales, para contar todo lo que habíamos experimentado por su cercanía pastoral. Con la presencia de Monseñor Elkin Fernando, en nuestra Iglesia Particular, la espiritualidad de comunión fue un don divino y una gracia especial, dada su preocupación constante por cada uno de los que le fuimos confiados.

Así lo trazó desde el momento mismo de su posesión canónica como Obispo de Santa Rosa de Osos, el 16 de diciembre de 2020:

Me reconozco discípulo y enviado... para saberme poner adelante, al lado y detrás de los sacerdotes, de los más pobres, necesitados y excluidos; de los enfermos y ancianos; de las familias, de los jóvenes y de los niños... en fin, pido que juntos permitamos que acontezca el Reino de Dios entre nosotros... Nuestra vocación fundamental, la de todos, la suya y la mía, es la de acoger a Cristo, fijar los ojos en él, unidos en Cristo, pues Él oró al Padre pidiendo que *‘todos sean uno para que el mundo crea’* (Jn. 17,21)

Todo el pueblo de Dios de Santa Rosa lo recuerda con especial afecto, porque a pesar de sus dos años de pastoreo entre los suyos, cada acción de su conducción espiritual estuvo cargada de caridad, de redención social, de profundo talante sacerdotal; su recuerdo lo llevamos con respeto en el corazón y se convierte en oración al Padre por su pascua eterna.

Toda su entrega sacerdotal, en nuestra amada Santa Rosa, la sabemos ofrecer al Señor, como súplica confiada por el restablecimiento de la reconciliación y la

paz, en todas las zonas pastorales del territorio diocesano; quiera el Señor mirar con benevolencia este su pueblo que camina tan duramente castigado por la violencia y hacer realidad los votos de Monseñor Elkin Fernando, "para que volvamos a Dios y caminando juntos, o como nos exhorta la Carta a los Hebreos, que "corramos con fortaleza la prueba que se nos propone, desechando todo lastre y el pecado que nos asedia, **fijos los ojos en Jesús**, el que inicia y consuma nuestra fe (Hb 12,1-2) (...) y salgamos a anunciar por todos lados las maravillas de Dios".



Biografía de Monseñor Elkin Fernando Álvarez Botero



Nació en el municipio de El Retiro, el 21 de noviembre de 1968, del seno familiar de Don Guillermo Álvarez y Doña Teresa Botero. Tiene tres hermanos: Juan Andrés, Cristian y Paula Marcela. Recibió el sacramento del bautismo el 8 de diciembre de 1968, en la parroquia "Nuestra Señora del Rosario", de El Retiro-Antioquia, y el sacramento de la confirmación, el 9 de octubre de 1979, en la misma parroquia.

Después de su recorrido académico de la primaria y la secundaria en el municipio de origen, en 1983 ingresó en el Seminario Menor Diocesano "Nuestra Señora" de Marinilla, donde concluyó los estudios de bachillerato y cursó posteriormente la filosofía, entre 1987 y 1988. En el Seminario Nacional *Cristo Sacerdote*, de La Ceja, estudió la teología (1998-1991). Luego cursó estudios de Teología Bíblica, en la Pontificia Universidad Gregoriana de Roma, obteniendo la Licencia, entre 1992-1994.

Fue ordenado sacerdote el 1 de julio de 1993 en Roma, en la capilla del Colegio Internacional *María Mater Ecclesiae*, por imposición de manos de Mons. Flavio Calle Zapata, entonces obispo de Sonsón-Rionegro.

Pastoralmente se desempeñó en los siguientes oficios:

Diácono - vicario parroquial de la Catedral de Sonsón (1992).

Formador y profesor del Seminario Nacional de *Cristo Sacerdote* de La Ceja (1994-2000).

Delegado episcopal para la Animación Bíblica de la Pastoral de la Diócesis de Sonsón-Rionegro (1996-2003).

Miembro del Consejo Presbiteral y del Colegio de Consultores de la Diócesis de Sonsón - Rionegro (1999-2003).

Rector y ecónomo del Seminario Nacional de *Cristo Sacerdote* de La Ceja (2000-2003).

Colaborador local de la Nunciatura Apostólica en Bogotá (2003-2010).

Director de los Departamentos de Ministerios Ordenados y de Vida Consagrada de la Conferencia Episcopal de Colombia (2010-2012).

El 28 de mayo de 2012, Su Santidad Benedicto XVI lo nombró Obispo Auxiliar de Medellín, y recibió la ordenación episcopal el 4 de agosto de 2012.

El 7 de julio de 2016 fue elegido, por la Asamblea Plenaria del Episcopado, como Secretario Gene-

ral de la Conferencia Episcopal de Colombia (período 2016-2021).

El 22 de octubre de 2020 fue nombrado, por el Papa Francisco, obispo de la Diócesis de Santa Rosa de Osos, y tomó posesión de su sede episcopal el 16 de diciembre de 2020.

El 3 de mayo de 2022 fue nombrado por el Papa Francisco como administrador apostólico de Santa Fe de Antioquia. Servicio apostólico que ejerció hasta el 23 de marzo de 2023.

Falleció repentinamente el 8 de julio de 2023, a los 54 años, en pleno ejercicio de su ministerio episcopal en la Diócesis de Santa Rosa de Osos (Antioquia).



Del Vaticano, 10 julio 2023

N. 606.179

Reverendísimo Señor

En relación con la comunicación del deceso de S.E. Mons. Elkin Fernando Álvarez Botero, Obispo de Santa Rosa de Osos, me apresto a enviar a Su Señoría el siguiente mensaje, con la cortés petición de darle lectura en la celebración del funeral:

«Recibida la triste noticia del imprevisto fallecimiento de Monseñor Elkin Fernando Álvarez Botero, Obispo de Santa Rosa de Osos, el Santo Padre desea hacer llegar su sentido pésame al clero, comunidades religiosas y fieles de esa Iglesia diocesana, como también a los familiares y conocidos del difunto, y a cuantos participan en el rito exequial.

Asimismo, el Papa Francisco a la vez que ofrece sufragios por el eterno descanso de este abnegado pastor, que con fidelidad entregó su vida al servicio de Dios y de la Iglesia, lo encomienda a la materna intercesión de Nuestra Señora de las Misericordias, e imparte con afecto la confortadora bendición apostólica, como signo de fe y esperanza en Cristo Resucitado.

Cardenal Pietro Parolin

Secretario de Estado

Agradezco la colaboración, me confirmo con sentimientos de respetuoso obsequio»

De su Señoría Reverendísima

Devotísimo

Mons. Roberto Campisini

Asesor

